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CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 

ATA MARÇO/2019 -DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL – PETRÓPOLIS/RJ 

 

Ata da Reunião Ordinária Nº 347 do Conselho 

Municipal de Assistência Social, realizada no dia 13 

de março de 2019, às 9 horas e 30 minutos, na “Casa 

dos Conselhos e Comissões”. 

 

Aos treze dias do mês de março do ano de dois mil e dezenove, às nove horas e trinta minutos, 1 

na Casa dos Conselhos e Comissões, reuniu-se o Conselho Municipal de Assistência Social, 2 

convocado por meio do Ofício CMAS Nº06/2019. Estiveram presentes 05 conselheiros, sendo  3 

representantes da Sociedade Civil: Ana Cristina Eleutério – SEELYG; Rogério de Lima Tosta 4 

(suplente) da Mitra; Tabata Mazzini- Raízes do Ofício; Leide dos Santos- Projeto C3 e 5 

Alessandra Fernandes- APPO. Para a representação no Poder Público estiveram presentes 06 6 

representantes, sendo Rodrigo Lopes da Secretaria de Assistência Social: Maria da Penha R. 7 

Veras – Gabinete, Ângela Maria Motta da Secretaria de Educação; Claudia Ribeiro da Secretria 8 

de Obra; Ludmila Amaral a secretaria de Saúde e Sr. Juarez Borges da secretaria da Fazenda.   A 9 

Secretaria Executiva do CMAS recebeu as justificativas de ausência e lançou em controle de 10 

presença dos conselheiros.  Foi registrado um total de 38 assinaturas em livro de presenças, após 11 

a conferência do quórum, o Presidente cumprimentou a todos e deu por aberta à reunião. Na 12 

seqüência, o Presidente Sr. Rodrigo Lopes lê a convocação. Pontos de Pauta: 1 – Aprovação da 13 

Nº 346 do CMAS; 2 – Apresentação dos trabalhos realizados pelas Comissões Permanentes e 14 

Temporárias;3- Apresentação da Reprogramação do saldo financeiro não executado no exercício 15 

de 2018 (Estadual e Federal), e leitura do parecer da comissão para aprovação; 4- Composição 16 

da Comissão Organizadora da XII Conferência Municipal de Assistência Social; 5 – Indicação 17 

de representantes da Sociedade Civil para o COMCIDADE; 6 – Apresentação do Programa 18 

Criança Feliz – metas e resultados/2018; 7 - Informes – Correspondências expedidas e recebidas; 19 

8 – Assuntos Gerais. Seguindo com o primeiro ponto de pauta a Vice- Presidente Sra. Ana 20 

Cristina Eleutério indaga se há algum destaque no registro da Ata nº 346. Sra. Alessandra 21 

Fernandes da APPO pede correção gráfica no nome da sua suplente, na linha 96 da ata. Sem 22 

outro destaque seguiu-se ao regime de votação nominal de APROVAÇÃO da Ata nº 346 e com 23 

11 votos a favor, ata APROVADA. Seguindo ao segundo ponto de pauta, na condução do 24 

Presidente do Conselho, Sr. Rodrigo Lopes, a Apresentação dos Trabalhos das comissões 25 

Permanentes e Temporárias, Sr. Rodrigo Lopes convoca a Sra. Ana Eleutério que fala que a 26 

comissão retomará no mês subseqüente as capacitações com o Assessor Carlos Jorge Guimarães 27 

e afirma que a comissão temporária do acompanhamento do Programa Bolsa Família não teve 28 

demanda. Oportunamente Sra. Ana Eleutério se manifesta como porta voz pela comissão de 29 

divulgação que tem atuado com as divulgações na página do facebook do CMAS. Sra. Maria da 30 

Penha informou que a comissão de Direito e Fiscalização não se reuniu no mês, mas que agora 31 

darão retorno nas demandas oriundas pelos pedidos de renovação de inscrição no CMAS. Sr. 32 

Rodrigo Lopes faz inversão do ponto de pauta para aguardar a chegada do Conselheiro, Juarez 33 

Borges representante da Secretaria da Fazenda, que fará a apresentação da Reprogramação dos 34 

Saldos. Sr. Rodrigo explana o quarto ponto com a convocação de participação dos conselheiros 35 

para a criação de uma comissão paritária para organizar a XII Conferência Municipal de 36 

Assistência Social e diz da importância de participação da Sociedade Civil e representantes do 37 

Governo. Em seguida ele pergunta a Sra. Amanda Moraes se existe um limite exato para a 38 

comissão de conferência, a mesma responde que não há um número exato, Sr. Rodrigo ainda 39 

pergunta qual foi o número da última comissão, ela responde que na última foram dois 40 
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representantes do Governo e dois da sociedade civil; Sr. Rodrigo informa que ele e Sra. Maria da 41 

Penha como representantes do Governo já se disponibilizam, Sr. Rogério Tosta representante da 42 

Mitra Diocesana, pela Sociedade Civil e Sra. Ana Cristina Eleutério da SEELYG diz estar à 43 

disposição em seguida pergunta se há mais alguém da Sociedade Civil que queira participar da 44 

comissão, e Sra. Alessandra Fernandes da APPO diz que gostaria de participar da comissão.  45 

Rodrigo pergunta se mais alguém do Governo quer participar e a Sra. Claudia Ribeiro da 46 

Secretaria de Obras diz que gostaria, dessa forma fecha a comissão da conferência com : Sr. 47 

Rodrigo Lopes da Secretaria de Assistência, Sr. Maria da Penha do Gabinete do Prefeito, Sra. 48 

Claudia Ribeiro da Secretaria de Obras; e representantes da Sociedade Civil, Sra. Gisele de 49 

Freitas da Mitra, Sra. Ana Eleutério SEELYG, e Sra. Alessandra Fernandes da APPO. Em 50 

seguida Sr. Rodrigo fala que esta comissão Organizadora precisa começar as reuniões da 51 

comissão para iniciar a montagem da Conferência e as possíveis datas, etc. Retomando ao 52 

terceiro ponto da pauta Sr. Rodrigo convoca Sr. Juarez Borges  para a apresentação da 53 

reprogramação do saldo financeiro não executado no exercício de 2018 (Estadual e Federal) e 54 

leitura do parecer da comissão para a aprovação. Sr. Juarez informa que o saldo final de 2018 55 

que se encontra na Conta 196-3 do DEPSB de R$ 102.541,10 que será utilizado no ano de 2019 56 

que está vindo da reprogramação, valor este que foi avaliado pela comissão de orçamentos e 57 

finanças; conta 197-1 Caixa Econômica DEPSE , transferência do Estado conta com o valor de 58 

R$218.871,50, essas duas contas estão relacionadas à transferência do Estado; Banco do Brasil 59 

transferência da União no valor de R$68.058,88-ACESSUAS; a conta do AEPETI o valor foi 60 

todo executado; IGDBF todo o recurso liberado pela União foi aplicado; transferência União 61 

IGD/SUAS saldo para reprogramação de R$37.217,57. Sr. Juarez ainda apresentou o resultado: 62 

PISO fixo de Média Complexidade- PAEFI/PFMC- MSE/PFMC-CENTRO POP contas zeradas 63 

todo o saldo foi executado; Conta 84.419-5- Banco do Brasil – SCFV- R$156.879, 49; Criança 64 

Feliz saldo R$ 203.764,97 conta 87.090-0; Conta 87.491-4 Média e Alta Complexidade I e II 65 

saldo R$545.246,15; Outra Conta 87.920-7 R$502.781,31 saldo em caixa para reprogramação. 66 

Ao final Sr. Juarez explica que o ideal é que todas as contas tivessem zeradas, porque assim 67 

todos os recursos disponibilizados teriam sido aplicados, sendo que as duas últimas contas esse 68 

dinheiro ficou disponível em dezembro de 2018. Em seguida ele faz a leitura do parecer da 69 

Comissão de Orçamento e Finança.- A comissão se reuniu no dia 26 de fevereiro de 2019 com a 70 

presença do coordenador Juarez Borges, Martha Jurene Oliveira e Ana Maria Francisco A. 71 

Motta, reuniu-se para discutir se aprova ou reprova os saldo financeiros não executados no ano 72 

de 2018, compreendendo os repasses:Estadual e Federal;  No órgão Estadual a reprogramação 73 

atingiu a soma de R$321.412,60 compreendendo o DEPSB F.18 e DEPSE F19. No âmbito 74 

Federal um total de R$1.523.948,37. Em face as análises a comissão dá parecer favorável a 75 

reprogramação dos Saldos. Em seqüência Sr. Rodrigo abre para dúvidas da plenária, sem 76 

manifesto, segue para votação nominal de aprovação da Reprogramação dos Saldos Financeiros 77 

não executado em 2018(ESTADO E FEDERAL)e com 11 votos a favor é APROVADO. 78 

Seguindo para o próximo assunto da pauta; apresentação do Programa Criança Feliz-metas e 79 

resultados/2018. Sr. Rodrigo coloca que o programa foi aprovado no Conselho em 2017 e o 80 

Programa está em plena execução; no momento está tendo um Seminário Internacional em 81 

Brasília e uma das coordenadoras do programa está lá com a secretária; embora houvesse alguma 82 

resistência no início do Programa, hoje ele vem se destacando bem dentro do Município. Sr. 83 

Rodrigo convida a Sra. Cátia- Assistente Social e uma das coordenadoras do Programa Criança 84 

Feliz no município a apresentar os trabalhos executados no ano de 2018. Sra. Cátia faz uma 85 

introdução dizendo que o Programa começou no Município em 2018 e atende crianças de 0 a 3 86 

anos e de 0 a 6 anos que tem o BPC, além de acompanhamento às mães gestantes. É um 87 

Programa voluntário, o convite chega às famílias que podem aceitar ou não a participar do 88 

Programa. O objetivo do Programa é o fortalecimento de vínculos do cuidador com a criança, o 89 

desenvolvimento infantil através de atividades lúdicas para o seu melhor desenvolvimento. Hoje 90 
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o Programa tem sua sede na Rua D. Pedro, o programa faz visitas às famílias, sendo que as 91 

crianças BPC são quinzenais e as gestantes mensais. Em seguida ela passa slides para mostrar as 92 

atividades desenvolvidas com as crianças em casa, atividades essas que são realizadas através do 93 

brincar essas atividades são feitas com as próprias Sucatas que eles têm em casa. Ela mostra 94 

como alguns brinquedos que são feitos com garrafas pets, rolo de papel higiênico. O banco Itaú 95 

forneceu alguns livros que é feito leitura para as crianças. Sra. Cátia abre para perguntas e Sra. 96 

Cristiane Rodrigues da APAE e São Charbel pergunta como eles recebem essa verba; Sr. 97 

Rodrigo responde que o Programa é Federal e que a meta deles é atender 700 crianças hoje eles 98 

atendem 512 crianças, mas de acordo com a última reunião do Conselho Nacional de Assistência 99 

ficou acordado que essa verba passará a estar exclusivamente vinculada ao bolsa família e que 100 

todos que tem o Cadúnico passará a receber essa verba. Sra. Cristiane pergunta qual a renda per 101 

capita atualmente, Sr. Rodrigo responde que é R$ 75,00 por beneficiário; Sra. Cristiane diz que é 102 

de grande importância esse Programa para a cidade e mostra à necessidade desse Programa em 103 

vários bairros da cidade ela cita como exemplo o bairro Caxambu que tem muita necessidade 104 

desse Programa. Sra. Cátia responde que o bairro Caxambu, Independência e Itaipava estão no 105 

Projeto para fazer as visitas. Sr. Rodrigo reforça a importância do Programa para a Cidade, mas 106 

que eles estão indo de forma muito consistente para que o trabalho continue sendo bem feito com 107 

está sendo; hoje eles contam com 21 visitadores e dois supervisores, eles trabalham com um 108 

número quantitativo de número de familiares, cada visitador trabalha com 30 famílias. Um 109 

participante pergunta se o Programa trabalha em parceria com os PSF, Sra. Cátia responde que 110 

sim, e também com a Educação eles procuram fazer um trabalho intersetorial o Programa 111 

procura fazer contato com todas as esferas da Prefeitura. Sra. Ana Eleutério pergunta se caso os 112 

visitadores percebam algum caso de violência doméstica como procedem. Sr. Rodrigo responde 113 

que este não é foco dos visitadores do Programa Criança Feliz, mas vendo alguma necessidade 114 

eles passam para os supervisores a situação. Em seguida o Sr. Rodrigo passa para o próximo 115 

assunto de pauta que é a Indicação do representante da Sociedade Civil para o COMCIDADE  e 116 

por indicação dos conselheiros o Projeto C3 é escolhido para esta representação de delegados na 117 

conferência sendo assim passa a votação nominal e com 11 Votos a favor é APROVADA a 118 

representação do Projeto C3, no COMCIDADE. Sra. Maria da Penha pede a palavra e reforça 119 

para a Sociedade Civil que o prazo final de entrega do pedido de  renovação de inscrição será até 120 

o dia 30 de abril de 2019 e pede que as Instituições entreguem o mais breve para começar a 121 

análise dos mesmos; em seguida Sr. Carlos Jorge pede a palavra e lembra que a data final é até o 122 

dia 30 de abril para a entrega do Relatório de Atividades e o Plano de Ação, e quanto antes eles 123 

puderem antecipar essa entrega facilitam para a liberação. Passando para o ponto INFORMES, 124 

com a palavra Sr. Rodrigo informa que o Deputado Hugo Leal fez uma destinação de emenda 125 

parlamentar no valor de R$283.784,00 para quatro Instituições cada uma delas vai receber o 126 

valor de R$ 70.946,00, estas serão: Mitra, Terra Santa, Sadias e CDDH e os formulário de 127 

preenchimento e planilhas já foram encaminhados para as Instituições. Sr. Rodrigo Lopes 128 

comunica que em razão disto será necessário que os conselheiros assinem a declaração de 129 

ciência sobre o recebimento da emenda pelas instituições. Sra. Ângela da Motta conselheira da 130 

Educação pede a Mesa diretora informações sobre as providências tomadas sobre as dificuldades 131 

apresentadas pelo Lar de Crianças trazido a esta plenária. Sr. Rodrigo informa ao Conselho que 132 

houve uma audiência no dia 12 de março na Vara da Infância com Excelentíssimo Juiz Dr. 133 

Alexandre que solicitou o pagamento dos atrasos ao Lar Nossa Senhora da Graças e o mesmo 134 

deu um prazo de 90 dias para que a Instituição sane todos os seus débitos.  Sr. Rodrigo Lopes 135 

convida a plenária a Exposição Mulheres do CRAS, exposição de trabalhos artesanais que está 136 

acontecendo na Câmara dos Vereadores nos dias 13, 14 e 15 de março. Leitura dos Ofícios 137 

expedidos; Ofício 004/2019 a Associação de Estudantes Petropolitana APE passando as 138 

informações solicitadas; Ofício 005/2019 para a Secretaria de Assistência oriunda da Comissão 139 

de Orçamentos e Finanças solicitando informação do demonstrativo contábil do Fundo 140 
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Municipal de Assistência Social referente ao exercício de 2018; Ofício 006/2019 a Casa dos 141 

Conselhos solicitando a publicação dos pontos de pauta da reunião de hoje reunião 347; Ofício 142 

007/2019 a Casa dos Conselhos solicitando a publicação da Resolução 003/2019 tornando 143 

publica a alteração de secretários da mesa Diretora e Resolução 004/2019 Publicação da 144 

Reprogramação do saldo financeiro não executado no ano de 2018. Leitura das correspondências 145 

recebidas; email recebido do CNAS dando ciência da importância da elaboração do plano de 146 

Assistência Social, sabendo diferenciar plano de Assistência Social do plano de Ação da 147 

Assistência Social e se ele está em consonância com plano Nacional de Assistência; email 148 

recebido da Secretaria Nacional de Assistência Social solicitando participação de representantes 149 

da gestão, se possível, em capacitação; Sr. Rodrigo informou que foram encaminhados dois 150 

técnicos; Ofício da Coordenação do Planejamento de Gestão Estratégico – CPGE- solicitação 151 

para indicação do representante para o COMCIDADE ; Ofício da Secretaria de Administração de 152 

Recursos Humanos solicitando levantamento de patrimônio do CMAS. Sra. Amanda disse que já 153 

informou o patrimônio existente no CMAS, em seguida ela disse que será criado um grupo do 154 

whatsapp para facilitar os assuntos da comissão da XII conferência. Oportunamente Sra. 155 

Amanda informa que a próxima reunião ordinária do conselho será no antigo Centro de Cultura, 156 

pois a Casa de Conselhos estará ocupada nesse dia. Ressaltou que não haverá mudança na data 157 

da entrega dos documentos de renovação de inscrição e, portanto atenção ao dia 30 de abril de 158 

2019. Disse que enviará por e-mail os roteiros para elaboração do Plano de Ação/2019 e 159 

Relatório de atividades/2018; Assuntos gerais: Divulgação de um evento que acontecerá no dia 160 

20 de março no Rio de Janeiro “Diálogos sobre os objetivos do desenvolvimento sustentável”, a 161 

SAS vai tentar disponibilizar uma Van para levar os interessados. Em seguida divulgação do 162 

Vestibular Comunitário que está acontecendo na Casa da Cidadania, as inscrições serão nos dias 163 

16, 23 e 30 de março de 2019 de 9 às 12 horas e de 14 as 17 horas. Sr. Carlos Jorge pede a 164 

palavra e reforça que o vestibular começou na Igreja do Sagrado e agora está na Casa da 165 

Cidadania, e este projeto tem ajudado muito aos que querem ingressar em uma Faculdade e não 166 

tem oportunidade de fazer um Cursinho particular. Não havendo mais nada a tratar o Presidente 167 

Sr. Rodrigo Lopes agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, da qual para 168 

constar, eu Maria da Penha R. Veras, 1ª Secretaria do CMAS, lavrei e assinei o presente ata 169 

juntamente com o Senhor Presidente Rodrigo Lopes, aprovada em 03 de abril de 2019. 170 


